
10 07 2013 Los Tiempos

San Ignacio recibe 2.691 cabezas de ganado

El vicepresidente Álvaro García Linera entregó ayer 2.691 cabezas de ganado a una comunidad chiquitana del municipio San Ignacio de Velasco de Santa Cruz, en el marco de un proyecto para mejorar la producción en esa región.

“Estas vacas no son del bolsillo del presidente Evo Morales, ni de mi bolsillo, sino de la nacionalización del gas y del petróleo, de ahí sale todo”, dijo, tras pedir a la comunidad beneficiada que triplique esas cabezas de ganado y que no se olvide del Primer Mandatario, porque él se acordó de ellos.

Añadió que mientras Morales sea presidente, la tierra será “para el humilde, para el trabajador, para el originario” y anunció que el Gobierno continuará repartiendo tierras.

El Deber / Santa Cruz

Productividad, contrabando y precios afligen a quinueros

Productividad, contrabando y precios son los dilemas que deben superar productores, intermediarios y exportadores de la quinua en el inicio de la siembra anual del grano y concluirá en julio de 2014 con el final de la cosecha.

Según explicó la gerenta general de la Cámara Boliviana de Exportadores de Quinua y Productos Orgánicos (Cabolqui), Paola Mejía, unas 16.000 toneladas (20% de la producción total 2012-2013) salieron del país como contrabando a mercados como el de Perú.

El gerente general de la exportadora Quinoa Foods, Juan Pablo Seleme, afirmó que la producción del grano este año fue de 80.000 toneladas frente a las 60.000 que se produjeron en 2012.

Según el portal del IBCE, en 2012 la extensión de siembra de quinua llegó a las 97.000 hectáreas en el país.

Mejía y Seleme explicaron, por separado, que el contrabando alteró el precio que se pagaba a los productores. Según Seleme, el precio del quintal de quinua real puesto en el mercado de Challapata era de Bs 700 en 2012 y la falta del producto, y este año el contrabando elevó a Bs 1.600.

Mejía dijo que la producción no mejoró y por tanto los productores, al tener mucha demanda y no producir más, optaron por subir el precio del producto primario.

Estos precios reflejan que la tonelada de quinua llegó a los \$us 4.900 y por tanto el dinero generado fue de \$us 394 millones, cifras que distan de las que tiene el Gobierno que habla de \$us 86 millones en 2013.

El gerente comercial de la Asociación Nacional de Productores de Quinua (Anapqui), Miguel Choque, admitió que la producción no se incrementó en los niveles requeridos, pero en su opinión el trabajo continuado de los productores es desde hace 30 años y no solo este año que fue declarado Año Internacional de la Quinua, y reclamó un trabajo coordinado con las autoridades.

Pero la principal preocupación de los quinueros es que otros países como Argentina hayan empezado a experimentar con semillas de quinua que ponen en peligro a los productores nacionales.

Paola Mejía dijo que no es solo Argentina, sino que otros países como Perú, Ecuador o China realizan millonarias inversiones para cultivar quinua en sus territorios y reveló que China invirtió \$us 200 millones para desarrollar el grano.

Según el portal del Fondo de las Naciones Unidas para la Alimentación (FAO, por sus siglas en inglés), la producción del grano ha trascendido las fronteras continentales: es cultivada en Francia, Inglaterra, Suecia, Dinamarca, Holanda, Italia, EEUU y Canadá.

Precios

Juan Pablo Seleme, gerente de la exportadora Quinoa Foods, explicó que en la temporada 2014, la demanda decrecerá, precisamente por el inusitado incremento de precios que provocaron los productores a partir de la declaratoria de Año Internacional de la Quinoa efectuada por el Gobierno.



Teléfono (5912) 2799673

Fax: (5912) 211 7326

Calle 21 N° 8227, Edificio Lydia, Piso 2, Oficina 201 Calacoto La Paz – Bolivia

Página web: www.institutoprisma.org

Edición a cargo de Eduardo Grebe